
Société Lorraine d’Astronomie 

Correspondant de la Société Astronomique de France pour la Lorraine 
Association loi 1901, agréée Jeunesse et d’Éducation Populaire 

Faculté des Sciences et Technologies − Université de Lorraine 
B.P. 70239, boulevard des Aiguillettes, 54506 Vandoeuvre les Nancy 

cedex 
 
 

Conseil d’administration du 23 mai 2014 
 
 

Présents : Isabelle BERQUAND, Virgile CUCCHIARO, Alexis DESMOUGIN, Baptiste DOMPS, Marie-
Annik DURAND, Tioga GULON, Christine LESCANNE, Michel MATHIEU, André STAUDT, Didier 
WALLIANG, Jacques WALLIANG 
Excusés : Pierre HAYDONT, Vincent VIGNERON, Denis GRANDCLAUDE, Bruno VESPASIANI, 
Gérard SCACCHI 
 
Tioga Gulon ouvre la séance en informant que Christine Lescanne, trésorière adjointe, a maintenant pouvoir 
sur les comptes de la SLA. 
 
1. Préparation de la Fête des associations (29 juin  2014) 
Tioga Gulon a envoyé un Doodle pour demander qui peut être présent, afin d’assurer une permanence à 
notre stand. Peu de personnes ont répondu ; il propose de renvoyer à nouveau son message. 
André Staudt, qui suit l’atelier de la Fête des associations, fait remarquer que les 3 télescopes à emmener 
prennent de la place : il a donc demandé 2 stands de 3 mètres, ce qui a été accordé. Une restauration froide 
sera proposée ainsi que des omelettes. Il faudrait des volontaires pour aider à monter les chapiteaux la veille 
et l’avant-veille (voir avec André directement). 
André Staudt souligne le fait que c’est une belle « vitrine » pour la SLA. Il propose, également, d’inviter les 
nouveaux responsables de la vie associative de la ville de Vandœuvre à la SLA. 
 
2. Préparation de la Nuit des étoiles (9 août 2014) 
Un Doodle a été envoyé aux membres par la liste de diffusion. Il sera renvoyé à une date plus proche de 
l’événement. Il faut des membres sur place pour assurer l’accueil. La communication est assurée par le 
Conseil Général de Meurthe-et-Moselle.  
Didier Walliang fait remarquer qu’il serait mieux, pour les années à venir, que la date soit la même que celle 
fixée par l’AFA. Michel Mathieu rappelle que la date a été choisie, pour Sion, par le Conseil Général avant 
que l'AFA ne le fasse. 
Didier Walliang fait remarquer que, sur le site de l’AFA, nous sommes marqués le 2 août ; le secrétariat 
enverra un message pour rectifier. 
La prochaine réunion préparatoire est prévue le 6 juin à Sion à 14 h 15. Jacques Walliang et Michel Mathieu 
y seront présents. Une réunion entre les membres de la SLA sera prévue la semaine d’avant la Nuit des 
étoiles, un mardi soir. 
 
Indépendamment de la Nuit des étoiles, Michel Mathieu ,Virgile Cucchiaro et Jacques Walliang assureront 
la balade sous les étoiles à Sion, une sortie nature, le 28 juin au soir, sachant que le lendemain matin ils 
feront l'ouverture et l'installation du stand à Vandœuvre. 
 
 



 
3. Dossier Fête de la science (du 26 septembre au 19 octobre 2014) 
Il faudra faire une demande rapidement pour avoir la permission, auprès de la Faculté, d’organiser une 
journée portes ouvertes dans nos locaux. La date exacte reste à définir, étant donné que celle des 18 et 
19 octobre est déjà occupée par les Rencontres des Clubs d’Astronomie du Nord-Est (RCANE). 
Isabelle Berquand demande à vérifier quand la Faculté des sciences organisera sa propre Fête de la science, 
afin que nous soyons synchronisés. 
 
4. Bilan des stages 1, 2, 3 étoiles 
Michel Mathieu juge le bilan très positif des deux journées de stages qui se sont bien déroulées. Mais il 
souhaiterait que l’on revoie le repas de midi, trop juste en quantité. Il va se renseigner pour savoir quel serait 
le prix d’un traiteur. Isabelle Berquand avait prévu que les repas soient payés par les stagiaires pour les 
animateurs ; or, cela revient à 5 euros le repas par personne, ce qui limite les possibilités. La solution serait 
d’augmenter le prix du stage, pour le passer à 85, voire 89 euros. 
Il s’ensuit un débat sur l’opportunité d’être toujours conventionné avec l’AFA pour l’organisation des 
stages. Nous ne savons pas comment les gens choisissent de s’inscrire à nos stages, ni si l’AFA, à laquelle 
nous avons payé 160 € l’an passé, nous fait vraiment de la publicité. L’AFA doit, en principe, nous 
distribuer des plaquettes, ce qui n’a pas été fait car les stocks sont épuisés.  
Nous avons besoin de savoir comment les stagiaires nous ont connus. Nous enverrons un mail aux 
participants pour le savoir, et leur demanderons également un commentaire sur l’appréciation du stage 
(attentes, etc.).  
Depuis le début de l’année, 10 stagiaires extérieurs ont participé aux stages, plus ceux de la SLA. 
L’AFA prévoit un tarif étudiant, mais nous choisissons de ne pas le mettre en place. 
Tioga Gulon souligne le beau « Guide du stagiaire » réalisé par Baptiste Domps.  
Il y aura un nouveau « Guide du stagiaire » pour le stage 3e étoile du mois d’octobre. 
Michel Mathieu rappelle à nouveau que le bilan est positif. 
 
5. Comptes de l’association 
Christine Lescanne présente les comptes de l’association. 
Caisse : 104,41 € 
Compte courant : 1 881,09 € 
Livret bleu : 3 020,12 € 
Total : 5 005,62 € 
 
6. Relation avec la SAF 
La SAF publie depuis peu sa Lettre mensuelle, par mail. Michel Mathieu rappelle que nous sommes 
correspondant régional et souligne qu’il est nécessaire que nous y contribuions, en envoyant une photo, un 
article, etc. Elle est reçue par la SLA sur son e-mail officiel, le secrétariat la retransmettra sur la liste. 
 
7. Calendrier du deuxième semestre 
Nous poursuivons les exposés un mardi sur deux ; jusqu’ici, tout a bien marché ! Baptiste va envoyer un 
message pour demander : d’une part, si des sujets particuliers seraient à traiter ; d’autre part, pour savoir si 
des conférenciers seraient volontaires pour les animer. Il y aura, ensuite, une réunion un mardi soir pour 
décider du calendrier. Il n’y aura pas de présentation le mardi avant un événement à préparer. 
Il faudrait avoir un « répertoire » de reportages d’une vingtaine de minutes, afin de pouvoir organiser une 
projection suivie d’un débat. 
Ceux qui en connaissent sont invités à contacter Baptiste (baptistedomps@neuf.fr). 
Baptiste Domps demande, compte tenu des quatre nouveaux adhérents, si nous ne pourrions pas faire des 
présentations spécialement pour eux. Michel Mathieu rappelle qu’il est en effet très bien de prendre en 
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charge les nouveaux, comme cela a été fait. Nous pourrions les prendre à part (exemple : sous le 
planétarium), pour leur exposer des sujets d’astronomie.  
Didier Walliang et Alexis Desmougin proposent, à l’attention des intéressés, une formation photo, en 
démarrant avec des notions de base, jusqu’à l’acquisition CCD. Cet atelier sera à la destination des 
volontaires uniquement. 
 
8. Logo SLA 
Alexis Desmougin met aux votes le nouveau logo. Il propose 3 versions en différentes couleurs ; nous 
votons et choisissons les 2 plus plébiscitées, puis votons également pour la version sans dégradé (5 contre 2) 
des logos. il va proposer aux autres membres de l'association de choisir le logo définitif par un vote ; il aura 
lieu par Internet sur une durée d’une semaine et sera préalablement signalé sur la liste de diffusion. 
 
9. Site Web 
Nous allons préparer, courant juin, le déplacement du paiement de l’hébergement du site Internet 
(actuellement pris en charge par Isabelle) vers le compte de la SLA. 
 
10. Informations et questions diverses 
André Staudt informe que la mairie est d’accord pour nous donner, pour l’observation, un accès permanent 
au terrain jouxtant la salle Jacques Prévert. 
 
Marie-Annik Durand pose la question des modalités d’utilisation du code d’entrée de la SLA. Il est décidé 
qu’une liste de personnes pouvant emprunter le matériel sera établie : ils auront le code.  
Alexis Desmougin est nommé référent matériel ; il va réfléchir à une solution pour permettre l’emprunt dans 
les meilleures conditions. Concernant le code, un projet sera établi d’ici le prochain CA. 
 
Isabelle Berquand demande à modifier l’heure de début des prochains CA, passant de 20 h 30 à 20 h, ce qui 
est adopté. 
 
Didier Walliang intervient au sujet de la formation coupole : Isabelle juge que Marie-Annik a quasiment 
terminé sa formation. Baptiste est opérationnel pour Didier. 
Didier demande une procédure d’utilisation du télescope (un pense-bête) de la coupole. 
 
Il commence à se construire un accès restreint en bas de l’escalier 2A, c’est une entrée restrictive ; il n’y a 
pas encore eu d’informations officielles. 
 
Alexis Desmougin et Virgile Cucchiaro présentent un projet « timelapse » et demandent un budget afin de 
construire un rail pour appareil photo, équipé d’un moteur pas à pas, permettant de déplacer l’appareil à 
vitesse constante pour faire un travelling. Ils proposent au maximum 300 €. Christine donne un avis 
favorable vis-à-vis des finances. L’achat est adopté à l’unanimité par le CA. 
 
Didier Walliang présente à l’assemblée le modèle de serveur multimédia retenu, dont l’achat avait été 
décidé en CA en 2013. 
 
Virgile Cucchiaro a besoin d’aide pour tirer des câbles dans la coupole, afin de piloter les lumières rouges et 
blanches depuis le pied de la monture. Michel en profite pour dire qu’il a achevé la nouvelle pièce pour le 
cimier et qu’il attend le beau temps pour l’installer. 
 
Jacques Walliang suggère que 2 dates soient proposées pour la Nuit des étoiles, afin que si la météo ne 
permet pas d’observer à la première, la deuxième serve de « roue de secours ». 



 
Michel Mathieu distribue les cartes d’accès aux membres qui en avaient fait la demande et qui sont présents, 
en échange de la signature d’un document. Celui-ci sera photocopié et transmis au doyen de la Faculté des 
sciences. 
 
Christine Lescanne parle du voyage d’InterCEA à la Villette pour les Rencontres du Ciel et de l’Espace du 

8 au 10 novembre 2014 ; le prix sera bientôt fixé, les intéressés doivent la consulter directement. 
 
André Staudt nous informe qu’il est possible d’avoir gratuitement des flyers et de faire imprimer un calicot 
en s’adressant à la mairie. 
 
Michel Mathieu veut faire des affiches de promotion de la SLA ; il est important d’avoir une cohérence 
graphique entre le nouveau logo, nos lettres et nos documents. Nous ouvrons une commission 
« communication », à laquelle peuvent se joindre les volontaires. Tioga Gulon est le président de cette 
commission. Une première réunion aura lieu une fois le nouveau logo choisi. 
Marie-Annik Durand souhaite que les membres qui ont des compétences en graphisme ou qui connaissent 
des personnes ayant ces compétences, et qui sont prêts à proposer des modèles d'affiche se fassent connaître 
auprès des membres du CA afin de réduire le coût de réalisation. 
 
Michel propose de vendre une partie de la monture du C11 qui n’est plus utilisée à présent. Le CA vote un 
prix de vente de 100 €. 
 
Tioga Gulon informe que l’on a reçu une demande de parrainage de l’association « Les Petits Débrouillards 
du Grand-Est » qui participe au programme « Engage-toi dans le Grand-Nancy ». Nous leur avons proposé 
une date mais le responsable ne pouvant pas venir, nous attendons qu'ils reprennent contact. 
 
Fin de séance, le prochain Conseil d’Administration se déroulera le vendredi 12 septembre 2014 à 20 h au 
local de la SLA. 
 

Le président          Le secrétaire et son adjoint 
                   Michel MATHIEU             Tioga GULON / Baptiste DOMPS 


